

## Tras su viaje a Argentina, la generala Laura Richardson dijo que América Latina "no se beneficia" de los recursos que extrae China

La jefa del Comando Sur de EE.UU. advirtió sobre el "posible" uso militar de las instalaciones chinas en la región. Destacó la necesidad de garantizar infraestructura crítica para combatir el crimen organizado.



Laura Richardson general estadounidense | Agencia Afp

09-05-2024 20:58

Apenas un mes después de haber visitado Argentina, la jefa del Comando Sur de Estados Unidos, generala **Laura Richardson**, volvió a criticar la presencia de **China** en la región, en especial en materia de inversión en infraestructura crítica y la posibilidad de que el gigante asiático haga uso militar de las instalaciones, a pesar de que este accionar fuera desmentido en varias oportunidades.

Durante su intervención en la Novena Conferencia de Seguridad Hemisférica, Richardson expresó su inquietud sobre cómo estas **inversiones de origen chino podrían afectar la seguridad nacional** y la integridad de los datos en la región.

Encargada de defender los intereses estadounidenses en América Latina, Richardson enfatizó que, aunque la región es una importante productora de recursos naturales a nivel mundial, no está obteniendo los beneficios proporcionales de estos recursos.

**"El primer megapuerto que hizo China en América Latina solamente va a hacer más fácil para los chinos extraer todos estos recursos de la región",** afirmó Richardson desde Miami, sede de la conferencia de seguridad regional.



Laura Richardson en la Conferencia de Seguridad Hemisférica en Miami

## La carrera por los datos

Pero no hizo referencia únicamente a la extracción de recursos, sino que también se refirió a **"la seguridad cibernética y la protección de datos"**, en el marco de la competencia estratégica que mantiene con Estados Unidos en materia de telecomunicaciones.

En este sentido, destacó la importancia de "educar e informar" sobre los "riesgos asociados" con permitir que la **infraestructura crítica** caiga bajo el control de empresas vinculadas al gobierno chino, como los sistemas de escaneo de carga portuaria, entre otros asuntos.

**"¿Quién va a tener todos esos datos?"**, se preguntó Richardson, subrayando la urgencia de asegurar que la información sensible no sea explotada con fines adversos o sujetas a programas cibernéticos maliciosos.



"Por qué hay tanto enfoque en la infraestructura crítica en este hemisferio por parte de los chinos, **nos preocupan las posibles aplicaciones militares** que son controladas por el gobierno", manifestó Richardson durante su intervención.

Además de abordar la cuestión de la seguridad cibernética, Richardson resaltó la importancia de la colaboración internacional para enfrentar los desafíos planteados por la expansión tecnológica y económica de China en la región.

**"El objetivo no es superar a los chinos, sino promover alternativas democráticas en la ciberseguridad que protejan los derechos humanos y aseguren los datos"**, afirmó.

En el contexto de la conferencia, Richardson también discutió la relación entre seguridad económica y seguridad nacional, destacando la necesidad de abordar ambos aspectos simultáneamente para garantizar la estabilidad y el desarrollo a largo plazo. "La seguridad económica es igual a la seguridad nacional", concluyó la generala.



A principios de abril Laura Richardson viajó a Buenos Aires y se reunió con Victoria Villarruel y Luis Petri. Después se encontró con Javier Milei en Ushuaia.

## La agenda de Richardson en la región

En los últimos meses, Richardson, que ostenta uno de los mayores cargos militares del país norteamericano, mantuvo una agenda intensa a nivel regional y que incluyó una **visita a Argentina** a principios de abril, la segunda en menos de un año.

Durante su estadía, evitó hablar de recursos naturales -como hizo anteriormente con el litio- pero sí realizó un viaje con fuerte impronta simbólica: visitó **Ushuaia**, un enclave estratégico para el comercio global por su carácter bioceánico, donde se reunió con el presidente Javier Milei.

Un mes después, Richardson volvió a ocupar el centro de la escena al expresar la preocupación de Washington respecto a Beijing, uno de sus principales competidores de la región, desde la Conferencia de Seguridad Hemisférica, un universo que incluye a los países de todo el continente americano, otras organizaciones y especialistas que trabajan temas de seguridad y defensa.



Javier Milei junto a Laura Richardson.

## La novena Conferencia de Seguridad Hemisférica

El evento, impulsada por la Universidad Internacional de Florida y la Fundación TAEDA, busca promover el diálogo sobre varios temas que van desde la seguridad cibernética y la lucha contra el crimen organizado hasta la cooperación regional en materia de defensa. En su novena edición, sirve de espacio de análisis para comprender cómo la tecnología está influyendo tanto en las amenazas como en las estrategias de seguridad en el continente.

Entre los oradores destacados figuran el presidente de Paraguay, Santiago Peña, el General Tim Ray, USAF (Ret.), el almirante Craig Faller, excomandante del Comando Sur de Estados Unidos, y Rafael Grossi, director general del Organismo Internacional de Energía Atómica.

En la segunda jornada del evento, pautada para el viernes 10 de mayo, se tratarán temas de desinformación, la ciberseguridad y los desafíos medioambientales.

<https://www.perfil.com/noticias/internacional/tras-su-viaje-a-argentina-laura-richardson-dijo-que-america-latina-no-se-beneficia-del-extractivismo-de-china-en-la-region.phtml>